

令和5年度南三陸町議会9月会議 一般質問通告書

通告1番 阿部 司 議員

質問方式 一問一答

1件目

質問事項 最低賃金に対する町の産業振興施策について

質問の相手 町長

質問の要旨 この度、本年度の最低賃金が示されたが、当町においては震災復興完遂に迫る中で発生した新型コロナウイルス感染拡大による経済停滞、更には国際紛争による資材高騰と各種産業分野における経済打撃と共にこの地に暮らす町民の生活をも圧迫し続けている。

については、こうした背景のもと当町の今後の取り組みなど以下の点について伺う。

- 1 本年度最低賃金設定に伴う各種産業の影響と課題について
- 2 町内各企業の賃上げに対応する国の支援活用状況と町の支援対策について

2件目

質問事項 「ふるさと納税」の取り組みについて

質問の相手 町長

質問の要旨 2008年から始まった「ふるさと納税」は、15年経過した2022年現在においては「1兆円市場」へと成長し、過疎化と財政難に悩む地方の自治体においては寄付金増収と地場産品の拡大へと夢を膨らませ希望の光にも見えてきている。

については、当町の今後の取り組みとして以下の点について伺う。

- 1 「ふるさと納税」創設からの推移と返礼品の内容について
- 2 「ふるさと納税」の主な用途と返礼品のリピート割合について
- 3 「ふるさと納税」増収への取り組みと返礼品選考、地場産品の需要拡大について

通告2番 今野 雄紀 議員

質問方式 一問一答

質問事項 震災の伝承のあり方について

質問の相手 町長

質問の要旨 1 先頃、お焚き上げの始まった写真などを有効に活用して震災を伝承できないか。  
2 13回忌を節目に震災復興祈念公園に、犠牲になられた方たちの名前を刻んだ石碑を建立すべきではないか。

通告3番 三浦 清人 議員

質問方式 一問一答

1 件目

質問事項 漁業者への支援策は

質問の相手 町長

質問の要旨 原発の処理水海洋放流による風評被害に対する町の対応は。

2 件目

質問事項 防災対策について

質問の相手 町長

質問の要旨 町が指定している避難所は、海拔 30 m 以上にすべきと思うが、町の考えは。

3 件目

質問事項 町道の未改修路線の整備計画は

質問の相手 町長

質問の要旨 横断 1 号線を除く町道の改修整備の見通しは。

通告 4 番 後藤 伸太郎 議員

質問方式 一問一答

質問事項 コロナ明けの人を呼び込む施策は

質問の相手 町長

質問の要旨 海を中心とした観光のハイシーズンもひと区切りだが、志津川、歌津の両商店街を中心とした地域へ集客する取り組みの今夏の状況と課題、これからの展望を伺う。

- 1 観光客の入込数は。また、手応えはどう感じているか。
- 2 サンオーレそではまの利用状況は。
- 3 うみべの広場の今後の活用策は。
- 4 ハマーレ広場周辺の今後の土地活用促進策は。

通告 5 番 伊藤 俊 議員

質問方式 一問一答

1 件目

質問事項 町営住宅運営の今後と住民コミュニティについて

質問の相手 町長

質問の要旨 ハード面の復興事業がほぼ完了した今、東日本大震災から 12 年を経た町民皆さまの生活も落ち着くはずでしたが、人口減少化が止まらない現状やコロナ禍、物価・エネルギー価格高騰は続き、安心した生活を送るためにも住まいや生活環境の基盤づくりは引き続き重要な課題と考える。今後も行政と町民が協働し、地域の安心安全な暮らしを守り続けるために以下の項目について伺う。

- 1 災害公営住宅入居者の合鍵管理について、仕組みづくりの進捗を伺う。
- 2 災害公営住宅の自治会運営のチェック機能は働いているか。問題があった場合のサポート体制を伺う。
- 3 建物の不具合調査及び修繕について管理体制を伺う。
- 4 家賃低減措置及び住宅買い上げ対策等の考えを伺う。
- 5 公営住宅等長寿命化計画の更新はどのように考えるか伺う。

2 件目

質問事項 町政に活かされる職員研修について

質問の相手 町長

質問の要旨 1 先月、北海道南西沖地震から30年となった奥尻町の行政視察を行った目的を含め研修の意義や政策企画へどのように繋げるか伺う。  
2 奥尻町の復興事業におけるインフラ整備において学ばれたことは。  
3 管理職研修の報告や成果は一般職員にもフィードバックされるか。

通告6番 須藤 清孝 議員

質問方式 一問一答

質問事項 保護者と学校・保育施設間のICT化について

質問の相手 町長、教育長

質問の要旨 文部科学省は2020年10月、学校が保護者に求める押印の見直しや連絡手段のデジタル化について全国の教育委員会などに通知を出した。内容によっては押印手続きを省略し、メール配信など、デジタル化による効率的な情報伝達手段を進めているようだが、従来通り学校や保育所では、保護者との連絡に連絡帳やプリント、電話を使用しているケースが見受けられる。

全てにおいてICT化出来ないものと理解はしているが、国の決定から3年が経とうとしている現在、各施設と保護者間の連絡手段はどのように変化しているのか、現状と課題について伺う。

- 1 欠席、遅刻連絡及びプリント連絡について（質問相手：教育長）
- 2 アプリケーションの利活用について（質問相手：教育長）
- 3 保育現場、保護者間の連絡手段について（質問相手：町長）

通告7番 菅原 辰雄 議員

質問方式 一問一答

1 件目

質問事項 デマンド交通について

質問の相手 町長

質問の要旨 町では公共交通の見通しとして去る7月より入谷線においてデマンド交通の実証試験運行を始め、8月には、11月の試験運行を目指している歌津地区での説明会を開催しているが、現状と課題・展望について伺う。

2 件目

質問事項 役場庁舎内の連携は充分とれているのか

質問の相手 町長

質問の要旨 入谷林際学区民待望の入谷横断1号線工事も順調に進み、部分的に共用されているが、春先に真新しいアスファルト舗装を切断し、縦横に水道管の布設替え工事が行われた。本道路工事は、長年の懸案事項解決のための工事であり、庁舎内でも十分な検討を行い工事に着手、進めてきたものと認識する私ども住民は理解に苦しんでいるが、経緯と対応策を伺う。

通告 8 番 及川 幸子 議員

質問方式 一問一答

1 件目

質問事項 町有財産土地の施設への貸付について

質問の相手 町長

質問の要旨 1 町内の各高齢者施設への町有地貸付など内容を伺う。  
2 各施設職員の駐車場の確保はどのようになっているか、調査すべきと思うが。

2 件目

質問事項 宮城県南三陸高等学校への支援策について

質問の相手 町長

質問の要旨 1 旭桜寮設置に関する協議は宮城県とどのような話し合いをしていたのか。  
2 中古ホテルを転用するにあたり、8,700万の補助金の根拠は。  
3 毎月250万円の賃借料の支払いをするが、いつまで町費を注ぎ込むのか。金額の根拠は。この他にいろいろな手法等を考えられなかったのか。  
4 全国募集で今年は5人入学されたが、来年度の募集やオープンキャンパスの実施内容などを伺う。  
5 5人の寮生活5か月経過後の状況は。  
6 女子野球部の活動状況は。  
7 塾生の利用率と成果の分析結果は。

3 件目

質問事項 ハマーレ広場等造成工事について

質問の相手 町長

質問の要旨 1 ハマーレ広場の利用効果が大なるものがあるが、反対側の分譲区域が駐車場から直接出入りできなく、所有者が苦慮している。当初設計は全て広場と同じ高さのはずでした。最後の追加工事でかさ上げされたが、なぜかさ上げしなければならなかったのか理由を伺う。  
2 現在は国道から直接出入りする状況下で、信号もなく危険な状況と思われるが。  
3 民地と町有地の境界にフェンスを設置している意味は。